

RELATIONS ÉCONOMIQUES ET COMMERCIALES ENTRE LE CANADA ET LE CHILI CAHIER DE PRESSE

Le Chili est en train de devenir rapidement le plus important partenaire commercial du Canada en Amérique latine. Au cours des six dernières années, les échanges bilatéraux sont passés de 204,2 millions de dollars en 1983 à 284 millions en 1989.

En 1989, la valeur totale des exportations canadiennes vers le Chili atteignait 110 millions de dollars canadiens, tandis que les exportations chiliennes à destination du Canada se chiffraient à 174 millions de dollars canadiens. Parmi les principales exportations canadiennes, mentionnons les machines et pièces utilisées dans l'exploitation minière, les minerais de molybdène, le charbon, le soufre et le chlorure de potassium.

Depuis 1985, les exportations chiliennes sont en progression constante, notamment les livraisons de fruits et de légumes frais en hiver. Les minerais et concentrés de cuivre, la farine de poisson et le vin chilien sont aussi solidement établis sur le marché canadien.

Les exportateurs canadiens tentent activement de vendre des machines, de l'équipement et des services de consultation dans un large éventail de secteurs; mentionnons entre autres le secteur minier, la foresterie et les télécommunications. Il existe également des débouchés en agriculture, dans le domaine des transports, de l'aquiculture et de l'environnement.

Le financement des exportations a été un facteur-clé dans la réussite des exportateurs canadiens au Chili, et il continuera de jouer un rôle essentiel dans l'optimalisation des nouveaux débouchés. Depuis 25 ans, la Société pour l'expansion des exportations (SEE) joue un rôle actif au Chili, où elle a conclu 87 accords de financement pour faciliter l'achat de produits canadiens par les Chiliens.

Le Programme de coopération industrielle de l'Agence canadienne pour le développement international (ACDI) encourage les coentreprises, les échanges de technologie et les investissements entre les secteurs publics et privés du Canada et du Chili. Au cours des huit dernières années, le Programme a financé plus de 40 projets évalués à 4 millions de dollars canadiens.

Le Chili est, après le Brésil, le pays où les Canadiens préfèrent investir en Amérique du Sud. Les investissements canadiens dans le secteur minier dépassent un milliard de dollars américains. Environ 85 % des investissements canadiens ont été effectués au cours des trois dernières années, après la signature en 1987 de l'Accord sur la garantie des investissements à l'étranger.